

# Yugoslavia y Rumania cumplirán sus compromisos con Checoslovaquia

## DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

ANO XXVII — NUM. 7.612

martes 27 de septiembre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

### Se empieza a acusar el golpe

En estos últimos días se está hablando, en el área internacional, al máximo de paciencia para soportar las insolencias del megalómano Hitler. El memorándum que éste ha dirigido al Gobierno de Praga constituye, hasta ahora, el punto culminante de su cinica actitud.

El contenido de este documento, por sí solo, refleja la podredumbre moral y política del fascismo. Significa no obstante, otro nuevo paso en la carrera de provocaciones que el bandido alemán, Hitler, sigue en Europa, que puede ser funesta para el "Führer".

Es digno de tener en cuenta el hecho de que, mientras el "Führer" adopta gran aparato de teatralidad para atacar Checoslovaquia, en Cinebra, el jefe del Gobierno español, el Dr. Negrín, anuncia que la República procede a licenciar el reducidísimo número de verdaderos voluntarios, sin comillas, y proclama al mundo que el traidor Franco no lo podrá hacer con los que hay del otro lado de nuestras trincheras, porque no es Franco, sino Hitler y Mussolini, los que allí imponen su voluntad.

Las masas populares del mundo entero han reaccionado magníficamente. Cada día van viendo más claro. Ya no resulta difícil para nadie ni para los propios ingleses apreciar cómo el papel de Chamberlain, en Berlín, no era otro que el de ayudar a Hitler en la política que éste sigue para desmenujar Checoslovaquia. Las masas democráticas y liberales y el proletariado internacional, comprenden perfectamente cómo la paz y la libertad del mundo no pueden estar a merced de ningún aventurero, y rechazan con energía la falsa política de claudicaciones que siguen ciertos Gobiernos europeos.

En síntesis, puede decirse que la línea recta y justa seguida por los pueblos de España republicana y de China frente a los agresores

### Daladier y Bonnet son acogidos por el pueblo en masa con grandes muestras de entusiasmo

Londres.—A las seis y media aterrizó en Gredon el avión en que han hecho el viaje Daladier y Bonnet. Al descender, la muchedumbre, congregada en el aeródromo, gritó: ¡Viva Francia! ¡Viva Checoslovaquia! A las ocho de la noche, llegaron a Londres, dirigiéndose a la embajada de Francia, y a las 11 y media, a la Presidencia, donde conferenciaron con Cham-

berlain y Halifax. La conferencia se interrumpió, para que deliberara el Gobierno inglés, de cuyo Consejo de Ministros puede decirse que duró desde las 10 y media de la mañana hasta la una y media de la madrugada. A esta hora, los Ministros franceses marcharon al hotel. De todo lo tratado, Chamberlain, dió cuenta al Rey, a media noche.

fascistas, así como la firme actitud que mantiene la U. R. S. S. para la defensa de la seguridad colectiva, han hecho que el pueblo checoslovaco se sienta fuerte y se disponga a hacer frente a las brutales acometidas del régimen hitleriano; hecho que, si bien no constituye un motivo terminante para asegurar un mejoramiento de la situación internacional, si por lo menos, señala una fase de indecisión por parte del fascismo alemán, que comienza a experimentar que la desmembración de Checoslovaquia no es el hecho fácil que al principio suponía.

De todas formas, y aunque la situación —repetimos— sigue dentro de un marco de suma gravedad, el proletariado y las masas democráticas y progresivas de Europa reaccionan favorablemente y, al situarse en un terreno de realidades, puede decirse que se está asistiendo al reagrupamiento de las fuerzas partidarias de la paz de los pueblos.

### EL CONTENIDO DEL MEMORANDUM DE HITLER

Londres.—A las dos de la noche se facilitó a la prensa el memorándum de Hitler. Comienza diciendo que la situación ha llegado a ser absolutamente intolerable para el pueblo alemán de los sudetes, y que la separación del terreno que ocupa debe realizarse sin más aplazamiento. En un mapa se indica la región sudete que debe cederse a Alemania, las regiones donde debe verificarse un plebiscito, las que han de ser también ocupadas, y la delimitación de la frontera. El Gobierno alemán propone

lo siguiente: Primero la retirada de la totalidad de fuerzas armadas de policía gendarmería, aduanas y guarda fronteras checas, de la zona que debe ser evacuada y entregada a Alemania el primero de Octubre. Segundo.—El territorio evacuado debe entregarse en su estado actual, sin que se destruya o inutilice ningún establecimiento militar o económico, ni material alguno de comunicación, incluso las estaciones de radio. Todo el material rodado y el sistema ferroviario habrá de entregarse sin la menor avería. Tampoco se podrán cambiar de lugar los productos alimenticios, ganado, y materias primas. Tercero.—El Gobierno checo licenciará inmediatamente a todos los alemanes sudetes que sirvan en las filas militares o en la policía, y pondrá en libertad a todos los presos políticos de raza alemana. Cuarto.—El Gobierno alemán acepta se verifique un plebiscito, ambas partes retirarán sus con cierta restricción para la modificación de la nueva frontera. restante. El plebiscito se realizará por una comisión germano-checa o internacional. La simple mayoría de todos los electores determi-

### Parte de Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.— En la zona del Ebro, la jornada ha transcurrido con escasa actividad, de todas las armas.

LEVANTE.— Nuestros soldados rechazaron enérgicamente un golpe de mano en el sector de Begui.

EXTREMADURA.— Ayer, en el sector de Villafranca de Córdoba las tropas españolas conquistaron brillantemente, Casa de la Dehesa del Manco, las cotas 260 y 300. En

las zonas de Hinojosa y Espiel, fueron totalmente rechazados varios contraataques enemigos. En los de más frentes, sin noticias de interés.

Aviación

El día 23, tres trimotores extranjeros bombardearon la ciudad de Mahón, donde arrojaron un centenar de bombas que destruyeron muchos edificios, causando víctimas.

### Las exigencias del dictador alemán sobre Checoslovaquia son de un cinismo intolerable

Londres.—El alcance del memorándum alemán sólo pide ser juzgado en la vista del mapa, que lleva anejo. En él se demuestra que las exigencias alemanas van mucho más allá de la demanda de anexión de todo el territorio de mayoría sudete. La realización del plebiscito colocaría a Praga bajo una amenaza inmediata y levantaría una muralla entre Moravia y Bohemia, la sola comunicación por un pasillo de 30 kms, sin nin-

gún ferrocarril. De esta forma, Checoslovaquia quedaría a merced de sus vecinos. También se hace notar la arcaica estipulación relativa a las condiciones de evacuación y la entrega, sin condición, de materias primas, ganado, víveres etc., lo que implica que Chamberlain se haya limitado a tramitar el documento a Praga, sin recomendación ni comentarios.

Belgrado.—Los representantes de Yugoslavia y Rumania en Budapest han informado al Gobierno de Hungría, de que en caso de ser atacada Checoslovaquia por los húngaros, se verán obligados a cumplir los compromisos con Checoslovaquia.

### LAS PATRAÑAS DE LAS RADIOS ALEMANAS

Praga.—Persiste la calma en la región alemana. La mayoría de la población no hace caso a las mentiras de las radios alemanas, que les instan a rebelarse contra el Gobierno.

Grandes masas de población cumplen el orden de movilización. FRANCIA Y CHECOSLOVAQUIA SE UNEN CADA VEZ MAS

Londres.—Sigue la efervescencia por las noticias que se reciben de todas las naciones europeas, especialmente de Checoslovaquia.

La opinión general es que la situación sigue en el mismo grado, agravado aún más, por el carácter draconiano del memorándum alemán a Praga, que ha creado una situación, comparable a la de Europa, en 1914, cuando el memorandum alemán a Bélgica.

La prensa inglesa y francesa, comentan el momento, diciendo que ante las exigencias del dictador alemán, los pueblos francés e inglés se unen cada vez más, para hacer frente a cualquier eventualidad.

### OTRO DISCURSO DE HITLER

Berlin, 26.—Hoy ha pronunciado un discurso Hitler. Aludió a los buenos sentimientos que animan Inglaterra, diciendo de Francia y Alemania: "Somos dos grandes pueblos, que debemos vivir en seguridad y paz."

Comentó las buenas relaciones con Italia, y se ocupó de la cuestión checoslovaca, dirigiendo diatribas a Bennes.

### Comentario Local

Los talleres metalúrgicos. Y los talleres de imprenta. Entre otros.

Brindan el ejemplo de cómo la mujer puede ocupar todos los puestos de la producción. Aun los más difíciles.

El instinto fino. La rapidez en la asimilación. Son virtudes de la mujer. Que, ahora, son de necesidad inaplazable cultivar.

Máxime cuando los puestos de producción quedan vacantes como consecuencia de la justa política de reservas que sigue el Gobierno de Unión Nacional.

La incorporación de la mujer almeriense al trabajo es otro eslabón más que forma la cadena de nuestra resistencia.

¡Resistencia!  
Que mujeres.  
Y hombres.  
Mantendremos inquebrantable.

Hoy martes y mañana miércoles, en el Salón Hesperia, se proyectará la gran super-producción, en español, titulada:

### La última noche

Organizada por el comisariado General de Andalucía.— La mejor película de la temporada.— No deje de verla.— una super-producción soviética.

El jueves en el teatro Cervantes

### Los marinos de Crosland

## ¡Cobardes! ¡Cobardes! ¡Cobardes!

Por JUAN DE ALMERIA

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra, por mediación de su emisario, Chamberlain, han concedido al dictador alemán nuevas concesiones a costa de la integridad del territorio checoslovaco.

Otra nueva claudicación tiene que añadir a su haber la nefasta política franco-inglesa. Ha sido el resultado esperado del viaje humillante del primer ministro de la Gran Bretaña a la tierra esclava del agresor nazi. No había bastante con Austria; aún es poco lo de España. Todavía le quedaba al "pacífico" Chamberlain su "no intervención" en la última injusticia que los Estados totalitarios pretenden cometer contra Checoslovaquia. Aún les quedaba a los amparadores de todas las invasiones, servir de mercaderes y comerciar con la sangre y con la Patria del pueblo checoslovaco.

Pero ante la manifiesta cobardía de los gobiernos europeos y ante el atropello inaudito de los gobiernos exclusivamente, están a la expectativa los pueblos libres y amenazados y un grito unánime,

preñado de indignación, brota de pecho de todos los proletarios del Mundo: ¡Fuera los asesinos de la Humanidad! ¡Atrás los otros, que, a modo Chamberlain, se escudan tras la democracia! ¡Son cobardes, cobardes y cobardes!

El pueblo checoslovaco, como el chino y como el español, se disponen a defender su Independencia ante las mesnadas sangrientas de Hitler. No será Checoslovaquia lo que fué Austria y defenderá su Libertad con su propia sangre.

Que no cante victoria ese negociante inglés en carne humana y en patrias libres. Ante la avalancha de los mercenarios a sueldo del fascismo hitleriano sobre Checoslovaquia, ya se verá la "plata que todavía le queda al duro."

¡Ah, señor Chamberlain, puede que llegue pronto ese día en que los pueblos presenten a los gobernantes la lista de sus crímenes, de sus traiciones y de sus claudicaciones!

Porque los gritos, atronan ya por todos los ámbitos del Mundo: ¡Cobardes! ¡Cobardes! ¡Cobardes!

## Convocatoria para un nuevo cursillo de enseñanzas vitivinícolas en Requena

El Instituto de Reforma Agraria ha organizado un nuevo cursillo de enseñanzas vitivinícolas, que tendrá lugar en la ESTACION DE VITICULTURA Y ENOLOGIA DE REQUENA, con arreglo a las siguientes normas:

### 1.ª ENSEÑANZAS.

a) Vitícolas: Reconstitución del viñedo.—Cultivo del viñedo.—Abonado.—Enfermedades, etc.

b) ENOLOGICAS.—Elaboración de vinos.—Análisis comerciales.—Enfermedades de los vinos.

2.ª PROFESORES.—El personal técnico de la Estación Ampeográfica Central y de la Enológica de Requena.

3.ª ALUMNOS.—30 alumnos obreros agrícolas, de 16 a 40 años de edad.

4.ª MATRICULA Gratuita, que deberá hacerse enviando a la Delegación de Reforma Agraria de

la provincia respectiva antes del 30 de Septiembre, los siguientes documentos:

a) Una solicitud debidamente reintegrada.

b) Certificado del Presidente del Consejo Municipal de la localidad en donde reside, haciendo constar la edad, estado y número de hijos o familiares a cargo del solicitante.

c) Aval de una Entidad política o sindical, que acredite que es obrero agrícola y adicto al Régimen Republicano.

d) Certificado acreditativo de no estar sujeto a deberes militares

5.ª INGRESO.—Mediante una prueba de los conocimientos de la primera enseñanza, que servirá para elegir los 30 más capacitados. Dicha prueba tendrá lugar en la Delegación de Reforma Agraria de la provincia en donde reside el aspirante o indique en su solicitud el día 5 de Octubre próximo.

6.ª SUBSIDIO.—De 8 a 15 pesetas, según las circunstancias de cada uno. Los de la localidad percibirán de 6 a 10 pesetas, según que sean solteros o casados con hijos.

7.ª DURACION.—Desde el 10 de Octubre al 20 de Diciembre próximo.

8.ª CERTIFICADOS.—Al final del Curso se hará una prueba y a los que lo merezcan se les proporcionará un Certificado de asistencia con aprovechamiento.

## La ayuda norteamericana a los niños españoles

En representación de la Cruz Roja Americana, la Sociedad de Amigos Cuáqueros distribuirá a 500 mil niños, menores de 14 años, de la zona de la España leal, 250 gramos diarios de pan, elaborado con las harinas que serán enviadas, para este fin, desde Norteamérica.

Las distintas delegaciones de esta Sociedad, establecidas en la España republicana, han sido encargadas de la distribución de estos auxilios a la infancia, y se

## André Marty, organizador de la Brigada Internacional, hace unas interesantes declaraciones

Barcelona.— El organizador de la Brigada internacional André Marty, ha celebrado una entrevista con los periodistas, para expresarles el sentimiento que le ha producido las recientes manifestaciones hechas en Ginebra por el Doctor Negrín. Pasados los primeros momentos, añadió, hemos considerado justas las resoluciones del Gobierno. Es una decisión política que encierra una alta lección a las potencias democráticas europeas e inclusive a los propios países totalitarios, que pensarán que podrían llevar a la práctica sus in-

tentos de invasión. El problema es nacional, y cuando Negrín se dirige a nosotros, pidiéndonos el gran sacrificio de abandonar el terreno de lucha, lo hace con los voluntarios y no con los soldados internacionales que la República nunca tuvo. Hoy, la República posee un Ejército sencillamente formidable y tiene razón Negrín, cuando dice y pide arreglen sus cuestiones los propios españoles. No es problema de hombres, sino de material. Recordó Marty la fecha del seis de Noviembre en Madrid, y dijo que la primera Brigada Internacional

que llegó a Madrid, fué el 9 de Noviembre, y la segunda el 11, cuando ya estaba asegurada la defensa.

En la toma de Teruel, añadió no intervino ni un solo internacional. Después señaló la primera cifra de voluntarios internacionales que se encuentran en la España republicana, diciendo que no alcanza ni en mucho a los 10,000, incluyendo a los heridos, a hombres de la retaguardia y servicios auxiliares. En los momentos de mayor afluencia no llegaron a los 15,000, y es digno de señalar, que esta es la primera vez que un Gobierno, en plena guerra, hace la desmovilización de buenos luchadores. El mayor contingente de voluntarios lo ha dado Francia, después Italia y Polonia; a continuación, austriacos, alemanes, y unos 500 norteamericanos, suecos suizos; medio centenar de ingleses, otros tantos norteamericanos latinos, y muy pocos rusos blancos.

### ¡A LA CARCEL, CON ELLOS!

Valencia.— La policía ha detenido a los responsables de una distorsión por negar al público pasta dentífrica y encontrarse, en un registro, varios centenares de tubos. También se ha detenido a Manuel Utrilla, que vendía a 10 pesetas, el litro de aceite. A consecuencia de este servicio, se detuvo a Francisco Miguel, que vendió a Utrilla cuatro sacos de azúcar a 50 pesetas el kilo, y que luego revendió Utrilla a 80 pesetas.

## Relato de las proezas de la «Patrulla Campesina»

Valencia.— El Diario del Ejército de Levante «Vanguardia», publica una información, en la que habla del heroísmo eficaz de la patrulla campesina llamada así, porque tres pilotos que la forman, eran antes campesinos. José Santander de 20 años, campesino de la provincia de Madrid; Esteban Corba

lán, labrador, murciano de 19 años y Rafael Roldán, valenciano, carretero, que es jefe de la patrulla. Han derribado ya 8 Fiat y han combatido en los frentes del Este y Levante. Los tres pilotos colaboran, con el resto de la patrulla que manda Nieto, a la derrota de la escuadrilla «El As de Bastos».

De esta escuadrilla, el último que cayó fué el comandante. Los chatos acorralaron su Fiat y le obligaron a tomar tierra, vertiginosamente, en los campos de Levante. El comandante fué apresado vivo. Es el mismo piloto, cuando lo tiraron, estaba rabioso y no podía comprender que le hubiera derribado un piloto tan joven, llevando él 16 años en la aviación italiana.

## Centros oficiales

### AYUNTAMIENTO

Ayer se celebró, en segunda convocatoria, la sesión de la permanente, bajo la presidencia del alcalde, camarada Alférez, y a que asistieron los consejeros Burgos Seguí, Segura Sánchez, García Cañadas y Samper.

Después de dar lectura al acta de la sesión anterior, que quedó aprobada, se pasó seguidamente al orden del día que fué aprobado

### DELEGACION LOCAL DE ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, dijo a los informadores de prensa que desde hoy, día 27, se procederá al reparto de viveres, mediante las cartillas de racionamiento, de los artículos mencionados en informaciones anteriores.

## Todos los intentos de los invasores se estrellan ante la resistencia magnífica de los soldados leales

Frente extremeño andaluz.— (Del enviado especial de Febus) Al enemigo le ha dolido mucho la pérdida de las importantes posiciones que últimamente ha conquistado el Ejército republicano, en el frente de Pozoblanco y Peña la Osa. Esta destacada altura ha in-

tentado recuperarla dos veces, en la última jornada, emprendiendo gran lujo de cañones, morteros, aviación y fuerzas de refresco. Nuestros soldados aguantaron la avalancha, serenos, sin una vacilación. Cuando los invasores intentaban avanzar hacia nuestras líneas fueron materialmente barridos. Después, la artillería leal castigó durísimamente los reductos faciosos. También, en el subsector de Pedrogorillo, hubo un bravo combate, que se resolvió a favor de los soldados republicanos. A mediodía, unos 20 aparatos de bombardeo y cazas merodearon sobre nuestras posiciones, y al final arrojaron las bombas, sin producirnos el menor daño. Seguimos, pues, en plena posesión de Peña Endro nes, Sierra Pelayo, Puerto Crispina, Peña Cristina y Peña la Osa. Todos los intentos de los invasores por recuperar el terreno perdido se estrella ante la resistencia magnífica de los soldados leales. Entre el material últimamente conquistado figuran algunos morteros.

## Millón y medio de soldados maniebran a lo largo de la frontera checoslovaca

Praga.—El Gobierno ha tomado medidas para impedir la exportación de capitales. Al interrumpirse las comunicaciones ferroviarias con Polonia, las líneas internacionales para Yugoslavia e Italia, seguirán ahora el itinerario Berlín, Están, Nuremberg, Viena. Numerosos correspondientes han salido de Checoslovaquia, en vista de la imposibilidad de comunicar con

Londres y París. La colonia británica ha salido ya de la capital. Todo el día de hoy ha transcurrido con tranquilidad, incluso en las regiones fronterizas. Sólo se han registrado pequeños incidentes. El llamamiento de Heinlein no encuentra eco alguno en las poblaciones aledañas. Anoche se verificaron en Praga ejercicios de defensa antiaérea, quedando la capital en la obscuridad más completa. La movilización prosigue con orden absoluto y la radio oficial ha dado una nota diciendo que se trata de una elemental medida de precaución. Millón y medio de soldados, provistos del más moderno armamento, maniebran a lo largo de la frontera.

### EL GABINETE BRITANICO NO FACILITA REFERENCIA DE LA REUNION

Londres.—A las diez y media de la mañana comenzó el Consejo de Ministros, que terminó al medio día, no facilitándose referencia alguna.

### NORTEAMERICA SE PREPARA MILITARMENTE

Washington.—El alto mando del Ejército y la Marina, preocupado por la situación internacional, se prepara a solicitar nuevos créditos para acelerar el trabajo de Defensa Nacional. Se proyecta la fabricación de nuevos cañones; mejoras de las unidades motorizadas, mediante los efectivos del Ejército, y establecimiento de una nueva base naval, probablemente en Alaska.

## Pérdidas

de una maleta, con importantes asuntos oficiales de artillería, extravariada de un camión, junto al Parque de Artillería.

Se ruega la entreguen en el Parque de Artillería a nombre del teniente del S. I. A., Vicente Fontanilla.

de una cartera con documentos militares y del C. R. I. M. conteniendo además doscientas pesetas a nombre del soldado de Batallón de Retaguardia Miguel León. En trepada en esta administración, y se gratificará.

Se ruega a quien se halla encontrado una cartera con documentos a nombre de Juan Bonillo Pérez y ocho, pesetas la entregue en esta administración.

de una cartera del Pionero Francisco Cruz conteniendo un carnet de la J. S. U. otro de Pionero, una credencial como delegado de grupo, dos recibos de la federación que iban destinados al Sindicato de Agentes del Comercio y, además, cinco pesetas. Entregarlo en esta administración.

de una cartilla militar, con documentación militar, desde San Pedro al Barrio Alto.

Se ruega la entreguen en esta Administración.

### HALLAZGO DE UNA CARTERA

En la Comisaría ha sido depositada por el ciudadano Miguel Cantón Gómiz, una cartera, conteniendo documentos y una importante cantidad de dinero.